
香港文匯報訊（記者 周紹基）新交所發展的泛亞洲場
外交易平台Chi-East昨日宣布完成推出香港、日本及新加
坡三個市場的「黑池」交易服務，所有Chi-East創始成員
包括Instinet、德意志銀行、摩根士丹利、野村證券及瑞銀
(UBS)均已成功於Chi-East做過撮合交易，並成功啟動獨立
中央交易對手結算。

面對新加交致力搶佔場外交易市場，港交所(388)一直沒
計劃發展自己的「黑池」交易平台，只表示到2012年
前，才會推出場外交易衍生工具結算所，主要是為場外

利率衍生工具、不交收遠期外匯等買賣做結算，當中暫
未涉及證券與ETF的交易。

Chi-East對接港日新
Chi-East執行長Ned Phillips指，對於系統推出兩個月已

為香港、日本及新加坡證券提供撮合交易感高興。Chi-
East目前經已擴充至支援3,264隻於香港、日本及新加坡
之上市證券交易，市場參與者現時可買賣所有於新交所
上市股票、所有香港主板上市股票、TOPIX 1000成份股

及於以上三個市場上市之交易所買賣基金(ETF)。
此外，Chi-East的結算系統LCH.Clearnet亦首次為日本

證交所提供獨立的中央對手交易(CCP)服務，使當地投資
者能使用當地市場結算所以外的獨立中央交易對手結
算，為市場的一大突破。

港交所受制繁文縟節
港交所對發展「黑池」交易一直興趣缺乏，主要是在

港經營「黑池」交易平台除要取得證監會的自動化交易

服務(ATS)牌照外，若買賣港股，亦必須是港交所的交易
所參與者，參與者必須要向港交所呈報所有交易、繳付
印花稅、港交所交易費及證監會徵費等費用。即使透過
Chi-East「黑池」交易平台完成的港股交易，依例亦要呈
報港交所。

另外，現時呈報港交所的場外交易約佔市場總成交的
3%，故港交所估計目前本港的「黑池」交易量少於3%。
目前在港營運並提供港股交易服務的「黑池」約10家，
除Chi-East外，Tora亦有提供「黑池」交易服務，並在第
三季尾或第四季初進軍澳洲及新加坡市場。

Ned Phillips認為，黑池交易目的為協助客戶減低交易
成本，現時Chi-East透過彭博、路透社、Sungard及
Fidessa等數據供應商，向市場提供盤後價格及交易量等
資料。

華創麒麟組合營拓大中華
各注內地非酒精業務 麒麟另再投31億

宏橋明招股 入場費4999

友誠：本港投資信心攀升 匯豐：12%港人靠養兒防老

黎汝雄表示，合營公司可受惠於旗下主
要的非酒精產品「怡寶純凈水」於大中華
區的分銷網絡，同時亦可獲得麒麟「無菌
灌裝」、「茶葉提取」等核心技術，料合
營公司半年後可推出新產品，但預計於一
年後才能產生實際效益。他強調，合營公
司暫時會集中發展大中華區業務，未來3
年至5年不會考慮發展酒精類業務。

華創：短期不拓酒精業務
據黎汝雄透露，華創旗下「怡寶純凈水」

業務去年銷售額達18億元（人民幣，下
同），預計合營公司未來5年的營業額將會
增長逾3倍至60億元。

市場研究數據顯示，過去5年內地非酒
精飲料行業增長迅速，增幅大於GDP增
幅，去年上半年消費量增長達15.7%；內
地包裝水和即飲飲料銷售於過去5年的複
合年增長率分別達17.5%和19.3%。黎汝雄
透露，「怡寶純凈水」於過去10年的複合
年增長率達25%。

麒麟控股成立於1907年，主要從事酒
類、飲料、食品和藥品的生產及銷售，擁
有澳洲最大的食品和飲料集團Lion Nathan
National Foods全部股份及新加坡上市飲料
公司Fraser & Neave 14.7%股份。

日資背景 內地擁4公司

麒麟控股旗下非酒類飲料公司麒麟飲料
09年總銷售額為3,716億日圓（約308億港
元），佔麒麟控股總銷售額16.3%，主要產

品包括午後紅茶及Fire咖啡等。麒麟飲料
1996年進入中國市場，目前在內地擁有4
家子公司，位於上海及北京。

宏橋招股資料
發行股數︰17.4億股(90%國際配售)

招股價︰7.1-9.9元

集資規模︰123.54億-172.26億元

每手股數︰500股

入場費︰4,999.9元

今年預測市盈率︰7.23-10.08倍

招股日期︰1月26日至31日

定價日期︰2月1日

上市日期︰2月11日

保薦人︰摩根大通

收票行︰交銀香港、工銀亞洲、渣打香港

獅城「黑池」交易涵蓋港日
B2 責任編輯：劉理建 2011年1月25日(星期二) 財 經 新 聞

香港文匯報訊（記者 邱婷）華潤創業(0291)和日本上市公司麒麟控股

昨日宣布成立合營公司，在大中華地區(包括內地、香港及澳門但不包

括台灣)生產及分銷非酒精飲料，雙方各佔60%和40%權益，重點發展

內地市場。根據協議，華創和麒麟控股將分別向合營公司注入各自在

內地的現有非酒精飲料業務，麒麟控股還將額外投資4億美元(約31億

元)。華創首席財務官黎汝雄稱，華創是次注入合營公司的業

務本身已有充裕的現金，故無需再投入現金。

香港文匯報訊（記者 廖毅然）趁㠥中國鋁業(2600)早
前發盈喜令投資者對造鋁企業重拾信心，宏橋鋁業(1378)
乘勢於明日起招股，並擬於2月11日掛牌，或成為兔年
首隻上市新股，同時逾百億元的集資額，亦為近日沉寂
的新股市場注入動力。另外有消息指，商品交易商兼礦
業集團嘉能(Glencore)或於4月於倫敦及香港同步上市，
集資額高達70億至80億美元(約546億至624億元)。

嘉能傳4月英港同步掛牌
作為全球最大的私營企業，嘉能是次集資規模有可能

是本港歷年集資最大的海外企業。據了解，嘉能總部設
於瑞士，據估計其市值高達350億美元(約2,730億元)。早
在09年，市場已有消息指該集團計劃上市，並引中投公
司、新加坡淡馬錫、富達、貝萊德、Capital Group和美
國能源投資者First Reserve Corporation入股。直到去年，
又有消息指嘉能擬分拆總值大約10億美元(約78億元)的黃
金資產上市。

嘉能為多項商品及原材料的供應商，業務範圍包括金
屬、鐵礦、原油、煤及農產品等。據悉嘉能已敲定上市
計劃，並聘請花旗、瑞信及摩根士丹利作為安排行，其
兩地同步上市的計劃將最早於4月達成。

券商看淡宏橋認購足額
另外，今年新股缺乏焦點，大多屬集資數億元的「蚊

型股」。惟昨日在港舉行推介會的宏橋，據悉集資額介
乎123.54億元至172.26億元，若15%的超額配股權悉數行
使，集資額最多為198億元，為今年首隻接近200億元的
大型新股。然而，有證券業人士認為，近期散戶對新股

欠缺興趣，鋁業亦不算很有吸引力，要做到足額認購有
難度。

宏橋是次以低市盈率作為招徠，以其7.1元至9.9元的
招股價計，今年預測市盈率為7.23至10.08倍，比中國鋁
業的11.9倍便宜。其財務報表亦很亮麗，去年首3季的銷
量及平均售價分別同比增長38.4%及17.2%，同時銷售鋁
產品的單位成本下跌23.6%，帶動純利大增15.6倍至29.72
億元人民幣。

其他新股方面，消息指上海醫藥已於上周向聯交所
遞交上市申請，計劃在港集資最少80億元，目標於第二
季前來港掛牌。以營收計，上藥為內地第二大醫藥集
團，是次集資所得的半數資金將用作收購製藥企業。
據悉德銀為保薦人之一，而安排行尚有中金、瑞信及
高盛。

年近歲晚，新股消息多是「只聞樓梯響」。有消息
指，壽光農產品計劃第二季展開上市計劃，擬集資62億
至78億元，中銀國際、摩根大通及瑞銀為賬簿管理人。

Prada上市傳周四議決
另有消息指，過去曾4度擱置上市的意大利時裝品牌

Prada將於本周四召開董事會，就會否上市一事作表決。
若上市計劃獲得通過，該公司將於6月至7月掛牌。早前
Prada主席Carlo Mazzi曾表示，有意在港上市是因為香港
將在10至15年後成為全球最大的交易市場。

Prada早在2001年已籌備上市，惟因金融風暴而多番擱
置。今次選擇在港上市，市場普遍認為集團藉此進軍大
中華市場。去年，受惠於亞洲地區業績增長，公司淨利
潤增長近3倍至1.56億歐元(約16.54億元)。

香港文匯報訊

（記者 余美玉）英
國友誠國際發表
最新一次投資者
取向調查報告，
發現本港投資者
的樂觀程度大幅
提升，信心指數
由上季度的15點
升至19點；認為

目前是投資股票、黃金及貨幣的適當時機
之投資者數目更有顯著上升，較長年期的
保險產品更是最受港人歡迎之投資工具。

該調查累計訪問香港、新加坡及阿聯酋
三地2,756名投資者，調查他們對環球及
當地金融市場的投資取向，在1,003名本
港受訪者中有七成認為現今投資氣候有所
改善，在上一季度調查則為63%，而預期
未來6個月內投資氣氛有所改善的人則維
持在63%。

棄現金追捧黃金股票
在七大投資類別中，包括現金、股票、

債券、物業、貨幣市場、收藏品、黃金及
現金，相對於新加坡及阿聯酋，本港投資

者不傾向持有現金，反而繼續追捧黃金及
股票。另外，收藏品如車、藝術品等亦見
支持。該公司香港區營業總監史密夫(見

圖)表示，本港投資者普遍喜愛投資黃金
及股票，反映他們對市場前景持矛盾看
法，「投資者一邊認為現正是投資股票市
場的好時機，但又擔心通脹問題，故選擇
黃金等實物資產作抗通脹之用。」

至於受歡迎的投資工具，則以保險產品
為冠，近半數香港受訪者選擇整付性及定
額保險產品作為投資工具，主因是對市場
有足夠的信心，故他們會考慮作長線投
資。

55%港人未悉何時退休
退休安排方面，有55%本港受訪者對自

己何時才能退休毫無頭緒，40%人則估計
自己可在60歲後退休。較有趣的是，相較
已婚受訪者，單身人士對自己退休安排較
有把握，超過六成已婚人士訪者表示不知
何時能退休，史密夫指，這可能是作為家
長的財務責任較大，又指是次調查亦發
現，有59%港人家長願意每月花費多於
2,000元在子女的教育及課外活動上，有
逾兩成人更願花費多於5,000元。

香港文匯報訊

（記者 余美玉）

「養兒防老」對
港人而言，或不
再合時宜，匯豐
保險公佈一項亞
洲區內有關退休
金的調查，有三
成港人期望僱主
會為其退休金供

款，為亞洲區內比例最高，另近六成受訪
者計劃以個人收入、儲蓄及投資以支持退
休生活，當中只有12%表示會於退休後靠
子女供養，反而主要以股票、現金及強積
金為退休儲蓄。該行更指，就本港退休投
資市場，未來或會推出人民幣強積金迎合
市場需求。

近六成依賴個人投資
該調查幅蓋亞太區七個市場，包括香

港、印度、韓國、中國、馬來西亞、新加
坡及台灣，共訪問逾3,500名受訪者，年
齡介乎25至65歲，發現有近三成本港受訪
者希望僱主為他們提供大部分退休金，比
例為區內最高；而有近六成港人指會靠自

己的儲蓄、收入及投資，以支持退休生活
的，為區內第二低。就這筆退休金，當中
有12%港人會靠子女而得，而投資股票、
現金及強積金滾存所得的，分別為47%、
53%及32%。

調查又發現，受訪者傾向運用同一筆儲
蓄，去達到多項目標，例如為子女學費及
醫療費，新加坡、馬來西亞及印度等地更
有逾半數人士現正為子女的大學費用而儲
錢，本港則有44%。此外，受訪者更要面
對醫療費用不斷上升的壓力，有六成本港
受訪者指醫療費是理財隱憂，並有四成港
人預期醫院保險開支會增加。另39%受訪
者表示會用儲蓄買樓，較6個月前的28%
為高。

匯豐保險香港區董事總經理梁偉邦(見

圖)表示，隨㠥人均壽命延長及傳統家庭
觀念改變，部分亞洲人已自行計劃退休生
活，不再依賴政府或子女。他又指，雖然
亞太區人士已將大部分收入儲起，但短期
及長期財富目標界線不明，會危及退休生
活，所以應將不同用途及目及年期的分
開。梁偉邦稱，該行針對本港退休市場，
計劃推出人民幣強積金，以迎合港人對人
民幣產品的需求。

長實鶴園街項目申請延期
香港文匯報訊（記者 顏倫樂）城規會本周五將審

議多項延期申請，其中長實旗下紅磡康力投資大廈
擬建一幢34層高物業，發展商以需時解決技術問
題，向城規會申請延期2個月，規劃署不反對。至於
資深投資者何鐵城持有的大埔綠庭居，向城規會申
請建兩幢大屋，惟規劃署不支持有關申請，料本周
五難以通過城規會審批。

據了解，長實紅磡鶴園街項目主要準備資料回應
環保署及運輸署意見，除申請改建其中康力投資大
廈，亦連同毗鄰的凱施工商中心1至3期一併申請作
混合式發展，地盤合計面積達16.41萬呎，涉4幢工
廈，擬建3,126伙，其中住宅涉1,712伙，商業單位
102個，酒店單位1,312個，但項目諮詢期間遭該其
餘3座工廈的業主及租客反對。

大埔綠庭居改建料否決
何鐵城持有的大埔綠庭居，位於大埔丈量約份第

34約地段及多個餘段，佔地28,891呎，現址為一幢
屋宇及私家花園，早前向城規會申請建兩幢3層高屋
宇，但規劃署認為申請不符合規劃意向，亦未有證
明項目發展不會對鄰近地方造成負面影響，故不支
持申請。

另外，有財團向城規會申請放寬九龍塘林肯道6號
建築物高限，以由3層放寬至加1層作停車位及附屬
機房用途，申請人早前並主動將地庫面積縮細，以
回應政府部門意見，規劃署認為地盤加建的部分符
合防火等建築要求，並且有樹木的保護方案，未對
申請作出反對。

勵晶：收購BCI無需配股
香港文匯報訊（記

者 李永青）早前勵晶
太平洋(0575)計劃動用
20.81億元私有化BC
Iron Limited(BCI)，該
公司行政總裁紀傑明
昨 表 示 ， 是 次 收 購
BCI不需要進行配股
融資，並指公司完成
收購後仍有5,000萬美
元現金，而未來BCI
將投入1,000萬美元發展礦務。勵晶太平洋昨收報
0.385元，升1.32%。

紀傑明指出，個人非常看好未來三年至四年鐵礦
石市場，原因為預計中國對鐵礦石將供不應求；現
時鐵礦石的現貨價格處於每噸約185美元歷史高位，
預料未來3年價格將回落至150美元。BCI持一半股權
的澳洲鐵礦石項目，扣除州政府特許專利費、營銷
費及土著礦區的使用費，現金營運單位成本為每噸43
澳元，即澳洲整體鐵礦石市場毛利可達每噸90至95美
元，故有關業務利潤很可觀。他並預計今年5月完成
有關收購計劃，料礦場到6月年產量達100萬噸，2012
年提升至300萬噸，並到2013年將可增至500萬噸。

另外，他又透露，公司現正在中國、印尼、菲律
賓等地物色收購，並指對銅、金、煤的類別有興
趣，但未有透露詳情。

霸王發盈警見紅
香港文匯報訊（記者 邱婷）霸王(1338)昨日發盈

警，預計去年業績錄得虧損，消息令股價一度急挫
9.3%至2.43元，收報2.5元，全日跌6.72%。霸王指，
預計從去年7月至12月期間的營業額較09年同期大約
下降48%，導致截至去年12月底止年度業績可能錄
得虧損，主要因去年7月的「二惡烷事件」對集團過
去幾個月的銷售業績造成不利影響，以及為恢復消
費者對產品的信心所額外增加的促銷推廣活動費用
支出。不過董事會認為，集團擁有足夠財務資源。

招金盈喜 股價跌2%
香港文匯報訊 招金礦業(1818)發盈喜，該公司預

期去年業績按年大幅上升，主要因黃金產量及價格
大幅上漲。惟招金礦業周一下跌2.36%，報28.9元。

傳旭光配售套近10億
香港文匯報訊 據道瓊斯通訊社引述銷售合約指

出，中國旭光高新材料(0067)計劃通過非公開發行股
票融資至多1.27億美元(約9.9億港元)，以每股2.81至
2.92港元配售3.4億股，價格較周一收市價3.14港元
折讓7%至10.5%。中銀國際擔任此次交易簿記行。

鄭志雯任新世界酒店主席
香港文匯報訊 新世界酒店集團執行副主席鄭志

雯晉升為主席。新世界發展(0017)董事總經理鄭家純
表示，鄭志雯上任後推行一連串方案，成功為新世
界酒店集團和酒店品牌重新定位，同時為推動集團
的業務發展創造不少良機。

■華創首席財務官黎汝雄（左二）及日本麒麟控股常務取締役磯崎功典（右二）出
席合作儀式。 香港文匯報記者邱婷 攝

■勵晶行政總裁紀傑明。
香港文匯報記者李永青攝

■中國宏橋董事長張士平(中)等一行會見傳媒。
香港文匯報記者張偉民 攝


